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　12月定例議会の開会日（12月 1日）に議長・副議長の選挙を行い、議長に林 正男氏（71歳・いなべ未来）、
副議長に清水 隆弘氏（43歳・創風会）を選出しました。

副議長

清水　隆弘
議　長

林　  正 男

議長就 任あいさつ

　立春の候、市民の皆さまには、ますますご健勝のこととお慶び申し上げます。
　このたび、12 月定例議会において議長に就任いたしました。２年任期の事も有り、改め
て職責の重さを痛感し身の引き締まる思いです。10 年後、20 年後のいなべ市の将来を見据
えて皆さまが住んで良かったと感じていただける心豊かなまちづくりに取り組んでまいりま
す。
　「いなべ市議会基本条例」も制定され、その運用に取り組む年でもあり、透明で公正な議
会運営に努め、市民の皆さまにとって開かれた議会となるよう取り組んでまいります。
　市民の皆さまにおかれましては、いなべ市議会に対し、より一層のご理解とご協力を賜り
ますようお願い申し上げます。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　いなべ市議会議長　　林　　正　男

監査委員に 鈴木 順子 氏
　12 月定例議会において、議会選出監査委員
として鈴木 順子氏（64 歳・いなべ未来）を選出
しました。いなべ市の監査委
員は議会選出の監査委員およ
び識見を有する監査委員の２
人。市財務に関する事務の執
行や経営に係る事業の管理の
監査などを行います。

議長・副議長・監査委員の紹介

林 議長の紹介
①住　　所 ･･･ 藤原町大貝戸
②自 治 会 ･･･ 大貝戸
③年　　齢 ･･･ ７1 歳
④所属会派 ･･･ いなべ未来
⑤当選回数 ･･･ ５回（いなべ市議会議員）
⑥趣　　味 ･･･ 里山散策
⑦抱　　負 ･･･ 教育環境も含め未来を担
　　　　　　　う若者のために安全、安
　　　　　　　心のまちづくり

副議長の清水隆弘氏、監査委員の鈴木順子氏の紹介は、４ページの常任委員会の紹介に掲載しました。
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新しい議会構成新しい議会構成
議　長 林　　 正 男 副議長 清 水 隆 弘

区  分 総務経済常任委員会 都市教育民生常任委員会 予算決算常任委員会
委 員 長 小 川 幹 則 新 山 英 洋 清 水 隆 弘
副委員長 岡　　 恒 和 伊 藤 智 子 水 谷 治 喜

委　　員

篠 原 史 紀 西 井 真 理 子 全議員により構成
（議長を除く）
※傘下に分科会を設置し
ています。分科会は、
左記「総務経済」「都
市教育民生」委員によ
り構成しています。

近 藤 英 昭 片 山 秀 樹
神 谷　　 篤 清 水 隆 弘
水 谷 治 喜 川 瀬 利 夫
岡　　 英 昭 衣 笠 民 子
位 田 ま さ 子 鈴 木 順 子
種 村 正 巳

区　　分 委 員 長 副委員長 委　　　員
い な べ 市 議 会
検証評価特別委員会 水 谷 治 喜 岡　 恒 和

神 谷　　篤 伊 藤 智 子
小 川 幹 則 位田まさ子

議会選出監査委員 鈴 木 順 子

桑名広域清掃事業
組 合 議 会 議 員 川 瀬 利 夫

桑 名･員 弁 広 域
連 合 議 会 議 員 篠 原 史 紀 伊 藤 智 子 清 水 隆 弘 岡　 英 昭

平成29年12月15日現在

議会運営委員会
後列左から、伊藤 智子委員、川瀬 利夫委員
前列左から、岡 英昭委員、小川 幹則副委員長、
　　　　　　水谷 治喜委員長、位田 まさ子委員

　議会運営委員会では議会運営を効率的
に行うため、意見調整や議事のとり扱い
の協議などを行います。

区　　分 委 員 長 副委員長 委　　　員

議 会 運 営 委 員 会 水 谷 治 喜 小 川 幹 則
伊 藤 智 子 川 瀬 利 夫
岡　 英 昭 位田まさ子

議会広報編集委員会 衣 笠 民 子 西井真理子
篠 原 史 紀 近 藤 英 昭
新 山 英 洋 岡　　英 昭
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常任委員会の所属と議員紹介
総務経済常任委員会　①住所　②自治会　③年齢　④所属会派　⑤当選回数（いなべ市議会議員）　⑥趣味　⑦抱負

小川　幹則　①大安町梅戸②梅戸③ 63歳④いなべ未来⑤２回⑥音楽
鑑賞、山歩き⑦感謝の気持ちを大切に市民から愛される
まちづくりに努めます

岡　　恒和　①藤原町上之山田②上之山田③ 64歳④日本共産党いな
べ市議団⑤２回⑥山歩き、将棋⑦小さな声が届くよう
「きっちり調べて、しっかり発言」します

篠原　史紀　①北勢町飯倉②飯倉③ 51歳④創風会⑤１回⑥読書、演
劇（戯作）、ギター演奏⑦常に市民と共に市民のために

近藤　英昭　①北勢町阿下喜②赤神1③67歳④無会派⑤１回⑥読書、
神社仏閣めぐり⑦「活力あるいなべ市」の発展に全力で
取り組みます

神谷　　篤　①大安町丹生川中②丹生川上北③ 68歳④無会派⑤１回
⑥カラオケ、ＴＶドラマ鑑賞、野菜づくり⑦「いなべって、
ええとこやなぁ～」とのつぶやき一杯のまちづくり

水谷　治喜　①員弁町東一色②東一色③ 51 歳④政和会⑤５回⑥ス
キー、映画鑑賞⑦責任のある発言と行動を行うと共に議
会改革に取り組む

岡　　英昭　①大安町石榑北②渕③67歳④いなべ未来⑤５回⑥野球、
城・県庁所在地駅巡り⑦小中学校及び私立特別支援（養
護）学校の教員経験を生かし、教育、福祉、障害児（者）
施策に努めます

位田まさ子　①員弁町畑新田②畑新田③70歳④創風会⑤５回⑥料理、
映画鑑賞⑦市民の満足度が高まるよう切磋琢磨し、正し
い議会のあり方に努め、是々非々で行いたい

種村　正巳　①員弁町北金井②北金井③ 76歳④政和会⑤５回⑥なし
⑦豊かな自然と暖かな人間関係

新山　英洋　①大安町丹生川久下②丹生川久下③ 42歳④政和会⑤２
回⑥ドローンによる空撮など⑦市民の声を届ける事が
ゴールではなく、それを実現させていく事が重要

伊藤　智子　①大安町平塚②平塚③ 59歳④創風会⑤２回⑥音楽、美
術⑦多世代交流・文化芸術を含めたあかるく元気なまち
づくりにがんばってまいります

西井真理子　①大安町大井田②大井田③ 32歳④無会派⑤１回⑥筋ト
レ、カラオケ⑦皆さんの声をしっかり届け、着実に行動
していきます

片山　秀樹　①北勢町東貝野②東貝野③ 54歳④創風会⑤１回⑥茶道
（裏千家・皇風煎茶礼式）⑦勉強して精進して活力ある
いなべ市になるよう貢献します

清水　隆弘　①大安町梅戸②梅戸③ 43歳④創風会⑤３回⑥車中泊旅
行⑦「温故知新」いなべの縦糸を次世代につなぐためが
んばります

川瀬　利夫　①北勢町麻生田②楚里③63歳④政和会⑤４回⑥ゴルフ、
スポーツ観戦⑦ 12年の経験を活かし今後も公平、公正
な判断し、提言していきたい

衣笠　民子　①大安町中央ヶ丘②中央ヶ丘③ 55歳④日本共産党いな
べ市議団⑤５回⑥読書⑦思いに寄りそい声を届けます。
給食費を無料に、福祉バスの充実を

鈴木　順子　①大安町中央ヶ丘②中央ヶ丘③ 64歳④いなべ未来⑤５
回⑥音楽鑑賞⑦「一人の人を大切に」という思いで、声
をカタチにするための仕事をしていきます

後列左から、
　近藤 英昭委員、篠原 史紀委員、神谷 篤委員、
　岡 英昭委員、水谷 治喜委員
前列左から、
　種村 正巳委員、岡 恒和副委員長、
　小川 幹則委員長、位田 まさ子委員

都市教育民生常任委員会　①住所　②自治会　③年齢　④所属会派　⑤当選回数（いなべ市議会議員）　⑥趣味　⑦抱負

後列左から、
　片山 秀樹委員、川瀬 利夫委員、清水 隆弘委員、
　衣笠 民子委員
前列左から
　鈴木 順子委員、伊藤 智子副委員長、
　新山 英洋委員長、西井 真理子委員
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委委 員員 会会 でで のの 主主 なな 質質 疑疑

Ｑ　休眠楽器寄附受入事業委託料の50万円で、何を
委託するのか。

　市内外から楽器の寄附を募り、市内中学校に配
備するための仕組みを構築する。
　この事業のポイントは楽器を適正に評価できるか
にあり、鑑定する能力のある会社の調査や事業のフ
ローなど、今後、詳細をつめていく必要がある。そ
れらも含めて調査、事業構築してもらえる事業者に
委託する。

Ｑ　農業用施設災害復旧事業は、国から65％の補助
があり、残りの35％は市単独ですることになるの
か。

　予算上は通常の補助率65％で計上しているが、
この後、増高申請（かさ上げ補助）をすると頭

※

首工
にかかる受益者の人数などの割合によって負担率が
上がる。また今回、国から激甚（げきじん）指定を
受けたので補助率の増高が考えられ、推定９割程度
の補助率になる。その残りは市の災害起債で借り入
れをし、その残分は地元に負担してもらう。

 
Ｑ　現在、市が保有している市営住宅はどれぐらい
あるのか。

　市営住宅は58戸。そのうち築年数が古いものも
あり、昭和34年、38年建築の住宅が６戸ある。

Ｑ　雪害対策事業で今回1,900万円を補正予算要求
しているが、雪が降るのは分かっているので当初予
算で計上しておくべきではないか。

　災害復旧や雪害関係については、当初予算に
100万円を計上し、状況に応じて補正予算で対応し
ている。雪害関係については、予備費で充用を予定
していたが、最近雪が多く経費がかかり、予備費で
対応仕切れなくなったので要求をした。

Ｑ　台風21号で被災した河川道路橋梁災害復旧事業
6,900万円について、この復旧が完了するのはいつ
頃になるのか。

　通行止めが２カ所ある。河川は５月までに完了
したいと考えている。道路の米野篠立線について
は、早速１月に工事を発注し進めるが、被災箇所が
かなり大きいので年度内に復旧できるか分からな
い。また、十第６号線は12ｍほどで規模も小さいの
で年度内に工事完了を目指していきたい。

Ｑ　米野篠立線の迂回路に使っている道路の篠立側
から鼎の道路に出るところは見にくいため、一旦停
止にする必要がある。標識や表示が必要と思うが、
対策をとる予定はあるのか。

　「止まれ」の標識については警察、公安委員会
の関係になる。市として標識を設置することはでき
ないので暫定的に看板等で周知をしながら、今まで
どおり通行できるようにしたい。

平成 29年度一般会計補正予算（第４号）

総務経済常任委員会・予算決算常任委員会分科会

Ｑ　障害者補装具支給事業の補正の詳細は。

　11月現在で39件の申請を受けており、支出が
735万円で、１カ月当たり60万円から70万円の補装

具に対する補助金を支出している。今回12月から来
年４月までの支出を考慮して、300万円の補正を要
求する。

都市教育民生常任委員会・予算決算常任委員会分科会

平成 29年度一般会計補正予算（第４号） 

※頭首工とは、河川などから用水路へ必要な用水を引
き入れるための施設。
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反対 VS 賛成討論反対 VS 賛成討論
本会議において反対・賛成両方の討論があった議案は次のとおりです。

　　 岡　英昭

追加議案は市民感覚とずれ
　私の会派の「いなべ未来」は、地方創生の新たな取
り組みとして行う「にぎわいの森」を建設することに
対しては、賛成の立場であり、平成29年３月議会にお
いても、当初予算に賛成した。しかし、追加予算が必
要であるという説明も受けておらず、突然、当初の契

約を変更し、３億8,850万円の追加議案が出されたこ
とに対し、積算根拠、運用面などについて不透明感、
市民感覚とのずれがあり、現段階では賛成しかねる。
再度、当局において、この事業の精査を求め、反対す
る。 

「にぎわいの森」施設の建築工事を追加するため当初の契約を変更しようとするものです。

工事請負契約を変更する契約の締結について（いなべ市新庁舎建設工事）

　委員会では否決をした。故に疑義をあらわに賛成討
論する。にぎわいの森事業は、市の未来を懸けたいな
べ創生の通過点で最終目的は若者に選ばれるまちとな
ること。市の提案は実に唐突で説明不足で市民も不信
感で満ちている。最終契約で店舗側の責任・リスクの

担保を明確に！　完成しても広告費など公費投下は続
くことを自覚せよ。今後は随時説明責任を果たし「市
民と共にこの事業を成功させる」という覚悟を要望
し、あえて賛成する。 

　　  篠原 史紀

「市民と共にこの事業を成功させる」という責任と覚悟を示せ！
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Ｑ　障害者補装具支給事業の補装具の内容はどのよ
うなものか。

　対象用具は、介護訓練用支援用具として電動
ベッド、特殊寝台等。在宅療養等の支援用具として
痰の吸引器。情報意思疎通支援用具として盲人用の
体重計、点字ディスプレイ。排泄管理支援用具とし
てストマ装具、集尿器、紙おむつ。住宅改修費とし
て居宅の生活動作補助用具等が対象。

Ｑ　放課後児童健全育成事業の負担金補助及び交付
金における放課後児童クラブの送迎補助費につい
て、対象となる児童クラブ数は。

　補助金は３種類あり、特別支援対応補助費は９
クラブ、校外児童生徒送迎補助費は６クラブ、小規
模放課後児童クラブ補助費は６クラブが対象。

Ｑ　債務負担行為補正の員弁東保育園建設事業につ
いて、9,327万9,000円の増額の内訳は。

　部材と人件費を含めて、７月時点の金額で積算
し、８月末に設計をまとめている。入札は11月の初
めに実施し、後に行った調査で鉄筋工事及び鉄骨工

事の材料費が７月時点より約10％上昇したものが
あった。構造木工事、屋根及び樋工事については、
７月の時点で見積もり額より30％、アルミ建具は
５％、外溝工事も10％上昇しており、金額の差がか
なり発生していた。これらの上昇分を積算して債務
負担行為の限度額を12％増額補正する。

平成 29年度一般会計補正予算（第５号）
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言えない。

　合併特例債が適用にならな
かった場合はどうしていたの
か。

　市が負担し、業者がその後延
払い。

　総額約２億円の厨房設備機器
の見積もりの内容は。

　ガスオーブン、製氷機、ガス
テーブル、食器洗浄機、シン
クテーブル、冷蔵庫、冷凍
庫、ショーケースなど。

　厨房設備機器はいなべ市の備
品なのか。登録台帳管理する
のか。

　運営するための設備とする。
備品としない。内装設備と合
わせて管理する。

　厨房機器の所有権は。

　市にある。

　いなべ市の備品購入の基準は
あるのか。

　備品購入の基準ということで
はなく、いなべ市物品管理規
則の定めがある。

　どのように管理するのか。

　市の施設とする。壊れた場合
は店が修理をする。市が負担
した場合は店舗のリース料が
増える。

　今回のにぎわいの森も指定管
理者にするのか。

　指定管理者にせず、業者に借
りてもらう。

　厨房機器の耐用年数は店舗の
耐用年数とは異なると思う
が、使用料はどのように算出
しているのか。

　施設の一部であるので、店舗
の耐用年数に合わせた使用料
になっている。

総 括 質 疑 Ｑ ＆ Ａ総 括 質 疑 Ｑ ＆ Ａ

　当初５億円の見積もりとして
いたが、約2.5倍となってい
る。厨房設備機器は別途備品
購入と予定していたが、もと
もと内装設備費２億円以外の
費用は税金で購入予定だった
のか。

　内装・設備費２億円には厨房
機器が含まれておらず、当初
議論していなかった。

　工事費の金額が上がったこと
に伴い、店舗の使用料も上
がっているが、厨房設備機器
の分も含まれているのか。

　厨房設備機器分の料金も含ま
れている。

　クラウドファンディング型ふ
るさと納税を活用すると、各
店舗の負担はどれくらい軽減
されるのか。

　集まった寄附額によるの
で、現時点では明確な金額は

にぎわいの森施設

　にぎわいの森構想は本市が「選ばれるまち」、「持
続可能なまち」になるための手段であり、挑戦だ。新
市建設計画に「広域から集客する個性的な店づくりを
支援する」、「新市を訪れる人々の立場に立ち、恵ま
れた自然環境を生かして集客交流を支える新しい産業

を推進します」とある。合併協議会のメンバーの新市
への熱い想いを繋ぐためにも内装の建築費や設備費が
多少上がっても目先だけの視点ではなく、大局的な視
点から賛成だ。 

　　  清水 隆弘

「員弁地区町合併協議会」の「新市建設計画」を具現化するにぎわいの森だ

　　 岡　恒和

税金を使って際限のないサービスを続けることになる
　次の理由で反対する。①市内業者中心に生業を創り
出そうとするものでない。②事業継続の見通しが不十
分で、撤退など資金回収措置が明確でない。③市民や
議会に説明した５億円から８億4,500万円まで膨らん
だ。④高額な厨房機器購入の市負担は、市民の理解が

得られない。市長の「条件を付ければ入店業者に来て
もらえなくなる」など、「絶対にやめてもらっては困
る」との姿勢は、税金を使って際限のないサービスを
続けることになる。 
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　平成29年の人事院の給与改定に関する勧告に鑑み、
国家公務員における一般職の職員の給与に関する法律
等の一部が改正されることに伴い、これに準じていな
べ市職員の給与に関する条例等の一部を改正するにつ
いては、地方自治法（昭和22年法律第67号）第96条第
１項第１号の規定により議会の議決を経る必要がある
ため、いなべ市職員の給与に関する条例等の一部を改

正する条例の制定が提案された。
　しかし、人事院勧告に基づく給与改定は、労働基本
権制約に対する代償措置として行われるものであり、
その対象にならない特別職（市長、副市長、教育長）
の給与等及び議員報酬の引き上げは、切り離して提案
されるべきである。 

いなべ市職員の給与に関する条例等の一部を改正する条例の制定についてに対する修正動議
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　提出者　岡　 恒和
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　賛成者　衣笠 民子

　平成29年度いなべ市一般会計補正予算（第5号）に
は、議案第55号いなべ市職員の給与に関する条例等の
一部を改正する条例により、一般職の給与改定ととも
に、特別職（市長、副市長、教育長）の期末手当の引
き上げ分が含まれている。

　しかし、人事院勧告に基づく給与改定は、労働基本
権制約に対する代償措置として行われるものであり、
その対象にならない特別職（市長、副市長、教育長）
の給与等の引き上げは切り離し、一般職の給与改定に
限り予算補正がなされるべきである。 

平成 29年度一般会計補正予算（第 5号）に対する修正動議 
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　提出者　岡　 恒和
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　賛成者　衣笠 民子

　　　　　　　　　　　　　会　　派 創風会 政和会 いなべ未来

日
本
共
産
党

い
な
べ
市
議
団

無会派

新　
　

風

市
民
の
声

民　
　

主

議　案　名
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託
委
員
会

審
議
結
果

篠
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史
紀

片
山 

秀
樹

伊
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水　

隆
弘

位
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新
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洋

川
瀬 

利
夫

水
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治
喜

種
村 

正
已
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順
子

岡　
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昭

林　

正
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岡　

恒
和

衣
笠 

民
子

西
井
真
理
子

近
藤 

英
昭

神
谷　

篤

工事請負契約を変更する契約の締結
について（いなべ市新庁舎建設工事） 総 否決 ○○○○××××××××－×××××

いなべ市職員の給与に関する条例等の
一部を改正する条例の制定について 総 可決 ○○○○○○○○○○○○－×××××

いなべ市職員の給与に関する条例等の一部を
改正する条例の制定についてに対する修正案 － 否決 ××××××××××××－○○○○○

平成 29年度一般会計補正予算（第
５号） 予 可決 ○○○○○○○○○○○○－×××××

平成29年度一般会計補正予算（第
５号）に対する修正案 － 否決 ××××××××××××－○○○○○

いなべ市監査委員の選任につき同意
を求めることについて － 同意 ○○○○○○○○○○○○－×××○○

林正男議長 は採決に加わらない。  ○は賛成　×は反対  （付託委員会/総：総務経済常任委員会　都：都市教育民生常任委員会　予：予算決算常任委員会）

議 案 の 審 議 結 果 表

賛成と反対が分かれた案件
～ 下記以外の20案件は全員賛成で可決しました ～
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一
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質
問
は
答
弁
を
含
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て
一
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あ
た
り
45
分
。
会
派
の
場

合
は
人
数
分
を
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派
の
持
ち
時
間
と
し
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、
そ
の
範
囲
内
で

一
人
60
分
を
上
限
に
会
派
内
で
割
り
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っ
て
行
い
ま
す
。

一
般
質
問
の
内
容
に
つ
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て
の
記
事
は
各
議
員
の
責
任
に
お

い
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掲
載
し
て
い
ま
す
。な
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す
。

一
般
質
問

一
般
質
問
は
答

一
般
一
般
一

質
問
は
答

11
人
が
登
壇

伊藤　智子…………………………………………10
　１．にぎわいの森について
　　 　～店舗及びグリーン・ツーリズムとの関わりの中で～
　２．市民の交通手段について
　　　 ～市民のニーズに応えるために～
　３．獣害対策について ～各家庭、個人の視点から～

清水　隆弘…………………………………………11
　１．国民保護について 
　　　～市ができること、しなければならないこと～
　２．色覚検査について

位田まさ子…………………………………………12
　１．社会福祉協議会の会長を市長が続ける理由は
　２．新員弁東保育園の進捗状況は

篠原　史紀…………………………………………13
　１．グリーンクリエイティブの全体事業の位置づけ事業計画について
　２．獣害対策の展望と広報体制について
　３．高齢者に対する投票フォローと投票所の拡充、選挙
　　　（市政参画）ＰＲについて

片山　秀樹…………………………………………14
　１．サポート保育士制度導入について
　２．十社地区の除雪と福祉バスについて

岡　　英昭…………………………………………15
　１．太陽光発電事業の現状について
　２．小中一貫教育について
　３．貨物鉄道博物館をいなべ市の観光の目玉の一つに

鈴木　順子…………………………………………16
　１．福祉の拡充について
　２．子どもの健全育成について
　３．公共施設のあり方について

岡　　恒和…………………………………………17
　１．各種選挙における権利行使を保障するため、市の役割と対応を問う
　２．市内小規模企業支援と「にぎわいの森」事業を問う

衣笠　民子…………………………………………18
　１．命を守る取り組みを
　２．公共施設のこれから
　３．就学援助について

近藤　英昭…………………………………………19
　１．投票について

神谷　　篤…………………………………………20
　１．障害者の皆さんとの共生をめざして
　２．外国籍市民の皆さんとの共生をめざして
　３．男女共生社会の実現をめざして
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１．にぎわいの森　
　　　～店舗及びグリーンツーリズムとの関わりの中で～
２．市民の交通手段　～市民のニーズに応えるために～
３．獣害対策　～各家庭・個人の視点から～　

【質問１】市および市民へのメリットは。

【企画部長】地域の農産物の生産者や加工業者、
商工業者が連携し食材や商品の開発、販売促
進、都市への販路拡大。積極的な地域雇用と店
舗経営も担える人材育成、若者が望む魅力と活
気のある街、レストランやカフェが欲しいなど
のニーズに応える。誇りを持って住み続けたい
まちへ市への来訪者を増やし市内巡回を促し交
流での地域振興、手頃な値段での販売、愛着度
アップ、市内のイベントに合わせた企画、いな
べ産品のブランド化・通信販売による全国展開。

【質問２】①福祉バスの現状と市民の要望は。
②市の各イベントや四季の家等に参加できるよ
うになっているか。
③福祉バス以外のオ

※

ンデマンドなどの計画は、
あるか。

【都市整備部長】①現在、病院、買物などに利
用できるよう12ルート運用。年間10万人利用、
自治会要望などから変更できる事は変更してい
るし、今後もしていく。
②イベント等には対応していない。イベントの
主催者等が交通手段を考えてほしい。
③オンデマンド交通の導入は考えていない。

【質問３】①各家庭への獣害に対する認識は。
②行政が各家庭向けに行っている対策は。
③個人の畑を獣害から守るための屋根付きの防
護柵への補助はあるか。

【農林商工部長】①市民の栽培意欲が薄れ耕作
放棄の田畑の増加を危惧する。
②電気柵、金網柵設置への補助、ロケット花火、
爆竹の無償配布、獣害パトロール員によるサル
の追い払いをしている。
③面積１aから10aの畑地を囲う場合40％を補助
している。
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家庭の畑を獣害から守る屋根付きのしっかりとした防護柵
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１
．
国
民
保
護
政
策

　

 
〜
市
が
で
き
る
こ
と
、
し
な
け
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ば
な
ら
な
い
こ
と
〜

２
．
色
覚
検
査
を
受
診
し
な
か
っ
た
児
童
・

　
　
　
　
　
　
　
　

生
徒
へ
の
フ
ォ
ロ
ー
は

【質問１】①三重県国民保護計画が平成 28年
1月に修正された。本市国民保護計画及び避難
実施要領の修正は。
②今までの学校安全は交通安全、防犯、防災の
3本柱だった。今後は、国民保護を含めた 4
本柱で学校の安全を守っていかなければならな
いと考えるが見解は。

【総務部長】①計画内容を精査し、修正作業を
進める。
【教育部長】②来年度、学校安全計画の中に J
アラートによる情報伝達があった場合の対応に
ついて明記し、訓練等に活用する。

【質問２】①受診率の推移は。
②公益財団法人日本眼科医会及び公益財団法人
日本眼科学会は文部科学省に色覚検査を中学 1
年で再度行う必要があると要望書を提出した。
本市において約２～３割の児童が色覚検査を受
診していない。小学校から中学校への引継ぎ事
項で、色覚の検査を受けなかった児童生徒の情
報を入れて、受けなかった児童生徒だけに希望
用紙を配布することも可能だと思うがいかが
か。

【教育長】①平成 27 年度は小学校 82.6％。中学
校 78.1％。平成 28 年度小学校は 78.1％。今年
度は 73.6％。平成 28 年度と今年度は中学校で
検査を希望した生徒はいない。これは小中学校
９カ年の中で１回受ければことが足りるという
ことだと判断される。
②中学校で検査を受けていない生徒は、普段の
生徒の様子から担任と養護教諭が対応してい
る。今の形で対応していけると思うが、さらに
校長会議等で周知徹底していくことが必要だと
考える。
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国民保護計画と避難実施要領
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１．市長は社会福祉協議会の会長をかわるべき
２．新員弁東保育園の状況は

【質間１】①多額の委託料、補助事業費を執行
する側と委託される側の両立に職員として違和
感はないか。
②委託、補助事業も決算資料を請求できるか。
③市職員654人、社協職員約318人。管理面で
支障は出ていないか。
④オレンジ工房あげきに、社協の事務所機能を
移すといつ決めたのか。
⑤施設利用の変更など内々で処理される弊害が
出ている。三重県下の市町でトップの兼任はな
い。会長を交代するか。

【福祉部長】①市として必要な事業を精査し、
適正に行っているので違和感はない。
②請求があれば提出する。
④施設の完成後、社協と検討して当初の計画通
り移転することを決めた。

【市長】③ほとんどの事務は事務局長以下職員
がやる。会長としては特に行政と密接にかかわ
る事業の調整や外郭団体の困りごとの調整な
ど、職員で手に負えない調整をやっている。
⑤障がい者施設の整備、保育園民営化などいな
べ市の社協は過渡期であり、会長の理事互選で、
市長の兼務の要請が強い。いずれしかるべき時
期が来ればかわる。

【質問２】①入札が不調になった理由は。
②今後は。
③入園時期は。
④私立ひまわり保育園との関係は。

【健康こども部長】①建設資材や人件費の高騰。
技術者や職人の人手不足。
②見直し期間が必要。平成30年３月の入札に対
応し間に合せる。
③平成31年４月。
④市内社会福祉法人を受け皿として将来的に順
次民営化を進めていく方針であり、ひまわり保
育園も対象の一つ。

オレンジ工房あげき
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っ
か
り
考
え
て
い
る
の
か

３
．
高
齢
者
へ
の
投
票
フ
ォ
ロ
ー
と
投
票
所
の
拡
充
、
選
挙
PR
を
し
た
か

【質問１】①グリーンクリエイティブ政策及び
各事業関係は。
②市民生活への効果は。
③補正で予算追加する政治手法は。
④市職員の情報共有の現状と市民説明・連携は。

【企画部長】①研磨した地域資源で都会の人を
魅了し交流人口や定住人口を増やす政策。多様
な各事業は交流人口と定住人口を増やすために
相関関係にある。
②若者の定住を促し持続可能な地域社会を確立
する。
【総務部長】③庁舎建設費総額 94 億円は変わら
ないため理解を求めたい。
④若い職員を中心に定期研修会を実施。
【市長】④事業全体の広報は不足している。

【質問２】①ジビエ事業での地域おこし協力隊
員と猟友会の連携、事業モデルと成果予測は。
②各集落の総合対策を促す講習会の開催は。
③定期的な対策広報は。
④専門家研修会や先進技術の導入は。

【農林商工部長】①隊員の事業確立が先。猟友
会との連携は模索する。
②自治会や農家組合で研修会を実施。
③積極的に広報し、市民全体の意識向上に努め
る。
④年１度の専門家研修がある。京都大学とド
ローンを使った対策を検討。

【質問３】①市議選の低投票率分析と投票所の
課題は。
②若者の参画意識向上への政策は。
③市議選の公費負担の拡充は。
④市政討論会開催への助成と選挙PRの実情は。

【総務部長】①若年層の投票率の減少が増大。
高齢者フォローについては検討していく。
②授業を通し啓蒙していく。
③議会の総意なら検討する。
④主体者負担が適当。活用できるメディアを使
用する。

創風会

篠
しの

原
はら

史
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紀
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「グリーンクリエイティブいなべ」と「にぎわいの森」の関連資料
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１．サポート保育士制度導入の成果と
　　　　　　　　　　　問題点を問う
２．十社地区の除雪の体制と
　　　　　　　福祉バスの充実を問う

【質問１】①４月から新しく導入されたサポー
ト保育士制度だが、導入から８ヶ月が経過した。
成果と問題点とその対策は。
②サポート保育士等現場の意見を吸い上げる仕
組みと園長、主任のマネジメント教育が重要と
考えるが。
 
【健康こども部長】①サポート保育士の存在に
よりクラスが困ったときにすぐに対応ができる
など具体的な成果も確認でき、おおむね目的が
達成できていると考える。問題点としては、導
入当初に役割の確認が不十分で不安や疎外感を
感じるという声があった。指導保育士が各園を
まわり園長会議で状況を確認し、対応して問題
を解決してきた。
②現場の声を吸い上げる仕組みの充実と園長、
主任のマネジメント教育として研修受講の充実
により能力向上をめざしていく。

【質問２】①県道の除雪の業者は確保され早朝
に除雪できる体制はできているか。
②高齢者の運転免許証返還の推進政策により貴
重な足となる福祉バスを充実させる考えは。

【建設部長】①地元近隣業者に依頼し国道、県
道、市道の主要道路から優先し早朝から除雪で
きる体制をとっている。また、融雪剤は各自治
会と協力し自治会長に配布しているが集落内の
道路、年配者しかいない家庭については自治会、
近隣同士での協力をお願いしている。
【都市整備部長】②福祉バスの充実の需要は進
むと考える。自治会の要望を検討し、できるこ
とは対応していく。バスの増便はバスの台数、
運転手の確保が難しいが、路線間の乗り継ぎな
どの見直しで利便性を図りたいと考える。

福
祉
バ
ス
の
時
刻
表
貝
野
線
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いなべ未来

岡
おか

　 英
ひで

昭
あき

１
．
太
陽
光
発
電
の
現
状
を
問
う

２
．
小
中
一
貫
教
育
の
状
況
は

３
．
貨
物
博
物
館
を
観
光
の
目
玉
の
一
つ
に

【質問１】①市有地等における太陽光発電事業
の現状は。
②私有地にも多く設置されてきているが周辺へ
の影響やクレーム等は。

【都市整備部長】①遊休地を利用し、丹生川、
鼎エコ福祉広場、梅林公園の３カ所約９万㎡と
鶴沢工業団地の一部で行っている。前林工業団
地も検討中。
【環境部長】②景観を損ねるとの相談があるが、
県のガイドライン指針に沿って環境との調和を
促すよう事業を進める。

【質問２】①小中学校間等の連携の実績、その
内容は。
②児童・生徒の様子、見えてきた課題は。

【教育長】①小中９年間を見据えた研修テーマ
を統一し、合同の研修会、交流会等を定期的に
開催している。地域の人材をゲストティーチャ
ーとして招き、いなべの人・自然・歴史等の授
業を行ってもらっている。児童は目を輝かせて
いる。
②小学生と中学生のほほえましい交流があり、
リーダー性を発揮する場面が多く出てきた。大
きな課題はない。

【質問３】このほど国内最古で大変貴重な明治
の産業遺産である貨物が、いなべ市の貨物鉄道
博物館に収蔵された。この機会に市内の鉄道関
連施設と連携し、観光の目玉の一つにしては。

【農林商工部長】NPO法人としてボランティア
で、まちかど博物館として運営されている。現
在ツアーオブジャパン開催など自転車を観光の
切り口として努めているが、鉄道関連のイベン
ト支援や連携化を考え、三岐鉄道とも協議し、
将来的に観光客誘致を検討していきたい。

貨物鉄道博物館
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１．福祉の拡充を問う
２．子どもの健全育成を問う
３．公共施設のあり方を問う

【質問１】①建設予定の保健センターに療育事
業が入るが、当局の考え方と計画は。
②社協の後を改修して障がい者グループホーム
を建設予定だが、タイムスケジュールを。
③引きこもり支援として、今後就労移行支援事
業が必要と考える。当局の考えと計画は。

【健康こども部長】①発達支援課が中心となり
関係各課の担当者と連携をし、支援体制を充実
させる。保健センターは、療育と相談事業の拠
点とする。
【福祉部長】②平成30年４月以降に実施設計を
行い、平成32年９月に開所予定。定員は20名。
③将来的に就労支援が必要だが、相談者の多く
が引きこもり期間が長期であるため、生活サイ
クルを安定させることが社会参加の第一歩と考
え、まず生活訓練が必要と考えている。

【質問２】①保育園における待機児童の現状と
今後の対応。
②学校給食におけるアレルギー対策について、
現在の対応と問題点。
③子どもの学習室の必要性について当局の考え
と今後の計画。

【健康こども部長】①現在23人の待機児童がい
る。計画的に施設整備し保育士の確保に努める
が一時預かり事業の拡充も検討。
【教育部長】②医師の診断に基づいて対応する
が、アレルギー疾患の多様化、対象者の増加等
が問題。
③学習室は必要と認識している。庁舎の空きス
ペースを活用するなど環境整備が必要。

【質問３】①各庁舎や空き校舎などの個別計画
の策定は。
②個別計画を策定するにあたり「公共施設マ
ネージメント課」の設置が必要では。

【総務部長】①現時点では策定に至っていない。
流動的でしばらくは一定の維持管理をする。
②効率的な活用方策を検討する専門的な部署が
必要だが、新庁舎建設等落ち着いたら組織体制
を含め検討。

引きこもり相談支援を行っている 「心のホッとステーション」（大安駅に隣接）
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１
．
各
種
選
挙
に
お
け
る
権
利
行
使
を
保
障
す
る
た
め
、

　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　

市
の
役
割
と
対
応
を
問
う

２
．
市
内
小
規
模
企
業
支
援
と「
に
ぎ
わ
い
の
森
」事
業
を
問
う

【質問１】平成 29 年 11 月の市議選の投票率
は 61.56％で、前々回平成 21 年の 70.97％
に比べ 10％近く下がっている。憲法上の権利
が、十分に行使されないのは問題だ。
①市は現在の投票環境にどのような問題がある
と考えるか。
②投票環境向上のための対策は。
③投票したくてもできない市民がいる。投票所
に靴のまま上がれるようにとの声にどうこたえ
るか。
④総務省は、「投票環境における制約から有権
者に有効な投票機会を提供できていない側面が
あるのであれば、少なくともそのような制約に
ついてはできるだけ解消、改善し、有権者一人
一人に着目した更なる投票機会の創出や利便性
の向上に努めていくべきである」と指摘してい
る。市内 16投票所のうち 8カ所が、最遠で往
復 4㎞を超える。市民の権利を保障するため、
バスの運行など対応が必要では。

【総務部長】①投票所まで遠く交通手段がない、
履物を履き替える不便さなどの声があり、利便
性に課題がある。
②期日前投票の周知や投票の利便性の向上など
も検討が必要と考える。
③公共施設であり、できるところはすべきとい
う意見だが検討する。
④先進事例も研究し、対応を検討する。

【質問２】小規模企業振興基本法は、「地域の特
色を生かした企業活動を行い、就業の機会を提
供することにより、地元の需要に応え、雇用を
担うなど地域経済の安定と地域住民の生活の向
上・交流の促進に寄与する」としている。
中小企業振興条例策定の考えは。
　 
【農林商工部長】関係機関と協議して検討をす
る 。

日本共産党いなべ市議団
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投票所と最遠地区距離調べ（一部抜粋） 

投票区 建物名称 住　所 投票区の区域（自治会）
最遠地区

（往復距離）

北勢第 1

投票区

ほくせい

保育園

いなべ市北勢町

阿下喜3851番地

本町､東町1､東町2､東町3､西町1､西町2､

西町3､赤神1､赤神2､赤神3､北町1､北町2､

北町3､瀬木､飯倉､小山

瀬木

（3㎞）

北勢第 2

投票区
畑毛公会堂

いなべ市北勢町

畑毛634番地

西貝野､下平､向平､畑毛､塩崎､東貝野､田辺､

二之瀬､小原一色､川原､千司久連新田

川原

（8㎞）

北勢第 3

投票区
山郷小学校

いなべ市北勢町

大辻新田276番地

其原､楚里､大辻新田､南中津原､北中津原､

皷､平野新田､麻野､六石､麻生田､昭電

皷

（7㎞）

北勢第 4

投票区
治田保育園

いなべ市北勢町

中山５番地2

麓村､加野､中山､東村西､東村東､別名、

新貝､一之坂､垣内､新町上､新町下､奥村

新町

（6㎞）

員弁第 1

投票区

員弁西

小学校

いなべ市員弁町

笠田新田607番地

笠田新田､下笠田､上笠田､市之原､御薗､

みその団地､笠田東､上笠田北

市之原

（8㎞）

いなべ市内投票所と最遠地区（距離）
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１．命を守る取り組みを 
２．公共施設のこれから 
３．就学援助の充実を

【質問１】①子どもの医療費、窓口で無料の県
内状況は。
②いなべ市での実施は。
③精神障害の医療費助成の拡充は。
④高すぎる国民健康保険料の軽減を。

【市民部長】①平成29年４月から鈴鹿市が実施。
平成30年４月から四日市市、伊賀市、名張市、
川越町が、９月から亀山市、津市、鳥羽市、志
摩市、伊勢市、玉城町、度会町、大紀町、南伊
勢町が実施を表明。
③予定はない。
【市長】②県の動向を見たい。
④引き下げるための財政支援はしない方向。

【質問２】①現４庁舎のゆくえの計画変更はど
この部署でどの会議で議論されたのか。
②市長は一世代前の庁舎を整理し経費を削減す
ると答弁してきたが、郷土資料館は。
③中央図書館構想から迷走しているが、図書館
の在り方は。

【総務部長】①特定の部署や会議での議論はな
い。
【教育部長】②小学校の校外学習でよく利用さ
れており、今後とも管理費の歳出を最小限に抑
え、当面現在の運営体制を維持していきたい。
③当面現在の４館体制を維持していく。

【質問３】①就学援助の入学準備金支給は、間
に合うよう３月にすべき。平成30年度入学予
定の小学生、中学生の対応は。
②国の制度改正で入学準備金の金額が引き上げ
られた。国庫負担のない準要保護にも適用する
のか。

【教育部長】①平成30年度入学予定の中学生を
対象に平成30年３月支給を行う予定。平成31年
度小学校入学予定者を対象に平成31年３月に支
給をするよう進めている。
②する。

ランドセル

日本共産党いなべ市議団
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１
．
投
票
の
改
善
を

【質問１】①北勢町第１投票所が、ほくせい保
育園へ変更された。遠くに移った事で、選挙に
行きたいが行けない、また行かなかったとの声
が多数聞こえた。場所を移した理由は。
②投票所の集約は、他の自治体でも問題視され
ている。移動支援、移動投票所の取り組みと
して、215 の自治体で臨時バス、巡回送迎等
がなされ、4,182 人の人たちが利用している。
幣害が出ている地域があれば、地域に見合った
手立ての考えは。
③阿下喜の投票所をウッドヘッド三重に戻す考
えは。
④投票場入場券がはずしにくい、破れるとの意
見が出ていたが、改善するつもりは。

【総務部長】①ウッドヘッド三重の改修に伴い、
市商工会の統合で事務所を拡大したことによっ
て施設の一部が使えなくなった。広い駐車場が
必要であること、恒常的に使えること、バリア
フリー化していることからほくせい保育園に移
した。
②投票所に行けない弱者に参加してもらえるよ
うな取り組みが行われている中、いなべ市でも
その様な先行事例を調査し研究したい。
③阿下喜地区の人たちがウッドヘッド三重に戻
す事を強く望むなら、各自治会長と協議の機会
を持ち、見直しを検討したい。
④投票場入場券を外部に委託していたが、はが
きが値上がりし、庁舎内で印刷するようにな
り、現在のようになった。経費も大幅に下がる
ためこのままでいくつもり。小さくなった事な
ど、いろいろな問題点は改良できるよう進めて
いく。

阿下喜交差点

無会派
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１．障害者の皆さんとの共生
２．外国籍市民の皆さんとの共生
３．男女共生社会をめざして

【質問１】障害者差別解消法の施行を受けて、
市は、合理的配慮などを盛り込んだ対応要領を
作成し、具現化しているか。配慮として、大安
公民館にエレベーター設置を必要とは考えない
のか。

【福祉部長】　対応要領は、制定している。今後
は、障害者差別解消地域支援協議会の設置に向
けて取り組む。
【教育部長】大安公民館のエレベーターの設置
は望ましいと考える。法令の規定に従って、今
後検討していきたい。

【質問２】外国籍市民の人数の増減はどのよう
な状況か。十分な対応がなされているか。
　市として丁寧に受け入れ部署を設置すべきで
はないか。

【市民部長】20年前554人、平成29年12月１日は
1,691人。20年間で1,000人以上増えており、今
後も増加する傾向にある。

【総合窓口部長】１カ所で手続きが行えるよう
に対応している（ワンストップサービス）。各
手続きなど、日本人と同じように応対している。
【総務部長】担当部署設置は検討していきたい。

【質問３】「男女共生社会」の構築を推進すべき
市役所内で非常勤職員の男女別状況はどうなっ
ているか。

【総務部長】非常勤職員304人の内、男55人、女
249人。長期間の雇用の補償がない。改善として、
男も女も働きやすい職場づくりを。
　今後も賃金や休暇制度など他市より高い水準
を維持していきたい。
【福祉部長】各委員会などで、積極的に女性の
登用を推進している。第３次推進計画を策定し、
進行しつつある。

日本語を学ぶ外国籍市民の皆さん
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3 月定例議会（予定）
◆開会日…………………………………２月 22日（木）
　代表質問………………………………３月  ２日（金）
　一般質問………………………………３月  ８日（木）
　　　　　　　　　　　　　　　　　３月  ９日（金）
　総括質疑………………………………３月 14日（水）
　予算決算常任委員会…………………３月 14日（水）
　総務経済常任委員会・分科会………３月 15日（木）
　都市教育民生常任委員会・分科会…３月 16日（金）
　予算決算常任委員会…………………３月 22日（木）
◆閉会日…………………………………３月 23日（金）

市議会では本会議の開催日に傍聴席を開放しています。
お気軽にお越しください。　
（受付場所：いなべ市役所大安庁舎 ２階ロビー）
市議会のホームページから本会議の生中継をご覧いただく
ことができます。また、議事録も公開しています。

　市議会議員選挙後、初めてとなる議会だより、
お読みいただいてどのような感想をおもちにな
られたでしょうか。新しい議会広報編集委員会
は、何度も委員を経験した者と新人とのバラン
スのとれたメンバ一構成となりました。
　今回は恒例となっておりますクイズの号で
す。紙面に答えがありますので、ぜひご応募く
ださい。また、市政、市議会へのご意見も添え
ていただけると幸いです。 皆さまの貴重なご
意見は次号に掲載させていただきます。
　市民の皆さまに市政の動きを少しでも分かり
やすくお伝えできるよう広報編集委員、常に研
さんしてまいりますので、今後ともよろしくお
願い申し上げます。

編集後記

問1　 現在の議員定数は何人でしょうか。
　　　　①18人　②20人　③24人

問2　議会では常任委員会が３つ設置されていま
す。「予算決算常任委員会」、「総務経済常
任委員会」ともう１つの常任委員会の名称
は。

　　　　　○○教育民生常任委員会

問3　 12月定例議会では20案件が全員賛成で可
決。賛成と反対に分かれた案件はいくつ
あったでしょうか。

　　　　　①３件　②６件　③10件　　　　　

　　　答えはすべて「紙面の中」にあります。
　　　ぜひ、ご応募ください。

ク　イ　ズ
応募方法
　官製はがきに「答え」・「住所」・「氏名」・「年齢」を記入してお
送りください。
　正解者の中から抽選で 15人の方に「図書カード」をプレゼン
トします。
☆あて先　〒 511－ 0292
　　　　　いなべ市大安町大井田 2705番地
　　　　　　　大安庁舎内　いなべ市議会 議会事務局
☆締切日　平成30年2月16日（金）《当日消印有効》
※応募いただく「はがき」のスペース（空白）に、「議会だより」や
「議会」に対するご意見やご感想もぜひお寄せください。
　　なお、「はがき」にご記入いただいた個人情報につきまして
は、目的以外に一切使用いたしません。

議 会 広 報 編 集 委 員 会

後列左から、篠原 史紀委員、新山 英洋委員

前列左から、 近藤 英昭委員、西井 真理子副委員長、
　　　　　　衣笠 民子委員長、岡 英昭委員

私たちが
「議会だより」作成を担当します。



各消防団の徒歩行進

消防車両の行進

救助救出訓練

いなべ市少年消防クラブ

員弁大池にて放水訓練

各消防団の徒歩行進

消防車両の行進

救助救出訓練

いなべ市少年消防クラブ

員弁大池にて放水訓練

いなべ市消防団出初式
１月13日に員弁運動公園体育館で、いなべ市消防団出初式が行われました。
また、式典終了後、員弁大池で放水訓練が行われました。

いなべ市議会　議会事務局
〒511-0292 三重県いなべ市大安町大井田2705番地
TEL（0594）78-3515／FAX（0594）78-3516 http://www.city.inabe.mie.jp/̃gikai/


